

### Le capitaine est (encore) une femme !



Depuis septembre dernier, le capitaine Pascaline Moine a pris la succession du capitaine Claire Grandidier au commandement du centre d'incendie et de secours de Magny-les-Hameaux. Une femme pompier qui en remplace une autre à ce poste, c'est une première sur les Yvelines !

#### Le déclic

Je l'ai eu lors d'une formation aux premiers secours effectuée lorsque j'étais monitrice de canoë-kayak. Je ne me prédestinais pas à être pompier mais j'ai passé le diplôme dans une caserne et c'est là que ma vocation est née. À 21 ans, j'ai attrapé le virus et depuis, il ne m'a plus quitté !

#### Un parcours sans anicroches

Je m'engage comme sapeur-pompier volontaire puis en 2004, je passe professionnel, d'abord en Charente-Maritime, puis en région parisienne : dans la caserne de Saint-Germain-en-Laye, puis celle de Montigny-le-Bretonneux en tant qu'officier, puis celle de Rambouillet. Je passe un à un les échelons et je prends le commandement, à 39 ans, du centre d'incendie et de secours de Magny-les-Hameaux, en septembre 2017. Je suis fière de mon parcours sans anicroches, le fait d'être arrivée là où je suis est une suite logique des choses : je m'y suis préparée. La cérémonie officielle de la passation de commandement a eu lieu le mardi 10 avril 2018 sur le parvis de l'Hôtel de Ville de Magny-les-Hameaux.



## Prévenir plutôt que guérir

J'accorde une place importante à la prévention, notamment auprès des plus jeunes : c'est tout petit qu'il faut apprendre les gestes qui sauvent. Il faut expliquer aux enfants comment appeler le 18 ou comment réagir quand l'alarme du détecteur de fumée se met en marche. C'est pourquoi je souhaite me rapprocher des écoles pour des interventions en classe. Dans le même esprit, il me semble important de nouer des contacts avec les entreprises et les collectivités, notamment pour les sensibiliser sur les exercices d'évacuation et les manœuvres sur site.



## Capitaine Moine, pas « mon » capitaine

Il n'existe pas de féminin à « Mon » capitaine aussi mes « hommes » m'appellent Capitaine. Il est vrai que les femmes ne sont pas nombreuses parmi les pompiers, notamment dans les postes à responsabilités. Il faut faire ses preuves, plus qu'un homme, c'est sûr ! Mais c'est une pression positive qui nous permet, à nous les femmes, de nous maintenir haut.



## En caserne, les jours ne sont jamais les mêmes !

J'aime la diversité de mes fonctions : pas un jour ne se ressemble. J'ai voulu être pompier pour être au service des autres, tout en privilégiant l'action sur le terrain, dans un esprit d'entraide. La vie en caserne combine tout cela...



### Centre d'incendie et de secours de Magny-les-Hameaux

70 pompiers, dont 50 volontaires et 25 professionnels

68 hommes et 2 femmes, dont Pascaline Moine

Opérationnelle 7 j /7, H24

